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POLÍTICA 
Cabeza. No aspiro a una diputación federal, aseguró la secretaria de educación Guadalupe Murguía 
Gutiérrez, quien dijo que hasta el mes de marzo decidirá cuáles son sus aspiraciones políticas. (MR) 
 
Cabeza. Si el PAN lo invita, el secretario de desarrollo sustentable del municipio de Querétaro Ricardo Alegre 
Bojórquez, dijo que aceptará participar en alguna candidatura para este próximo proceso electoral, pidiendo 
licencia en los tiempos adecuados. (EL) 
 
Cabeza. Tras avalar la propuesta del comité del PAN municipal de pintar bardas en la demarcación con los 
logros de la administración municipal, el secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve indicó que se 
cuidará que no se viole la ley electoral. (MR) 
 
El PRI buscará los mejores hombres con las mejores propuestas, aseguró Jorge Reynaldo  Sánchez Ballardo, 
secretario técnico de procesos internos, quien confió en que el tricolor logrará recuperar el gobierno del Estado. 
(MR) 
 
Once priístas se registraron para ser candidatos a diputados federales en el PRI, informó Homero Díaz, 
presidente de la comisión de procesos internos. Se decía que en la comisión nacional de procesos in ternos se 
habrían inscrito Ana Bertha Silva, Jorge Cevallos y Mariano Palacios Alcocer. Durante todo el día hubo 
muchos priístas que entraban y salían y de los que se esperaba que se inscribieran, como Conchita Sicilia y 
Juan Hernández de la CNC, finalmente no lo hicieron. Se inscribió Ana Reséndiz, de la que no se sabe nada. 
Hoy se analizan las inscripciones, el 30 de enero se dan los resultados de los que acreditaron todos los 
requisitos y el 31 inician las precampañas, para concluir con la elección mediante asamblea de delegados. (MR) 
 
Vía telefónica. Jorge Sánchez Ballardo secretario técnico de la comisión de procesos internos del PRI, señaló 
que en el partido están muy contentos porque ayer se llevó acabo la recepción de documentos de todos los 
aspirantes para las diputaciones federales del estado, de manera muy transparente y tranquila. Se registraron 
11 militantes para las 4 candidaturas: por el primer distrito Magdaleno Muñoz y Edgardo Rocha Pedraza; por 
el segundo distrito Ana Reséndiz, Jesús Ángeles Nájera y Héctor González Flores; por el tercer distrito 
Alfredo Lugo Oñate y Francisco Hernández Velasco; y por el cuarto distrito Carlos Rentaría, Guadalupe 
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Castañón, Reginaldo Rivera y Jaime Lira. Sobre el posible registro de Mariano Palacios Alcocer y Ana 
Bertha Silva Solórzano, dijo que hasta este momento la comisión estatal de procesos internos no tiene 
información oficial en ese sentido, sin embargo ellos son un órgano auxiliar de la comisión nacional, por lo que 
desconoce si a nivel nacional se realizaron estos registros. Estarán al pendiente para saber si se registraron o 
no. El 30 de enero se publicarán los resultados de la comisión nacional de procesos internos, para saber 
quiénes obtuvieron el registro y puedan iniciar con las precampañas. Los candidatos serán elegidos en las 
asambleas correspondientes que habrán de llevarse a cabo entre el 14 y 29 de marzo. En las precampañas 
todos los gastos son pagados por los candidatos y el partido no interviene con ningún tipo de financiamiento. En 
este momento la comisión está trabajando en el proceso federal, también se participará en la elaboración de las 
asambleas para la elección de candidatos federales y posteriormente se entrará a los trabajos de elecciones de 
candidatos locales. (EL) 
 
Cabeza. Por el momento el formato del gobernador Francisco Garrido será el mismo que se ha utilizado en 
años anteriores, señaló el diputado Alejandro Straffon Báez. (MR) 
 
Cabeza. Debido a que el presupuesto de los dos primeros meses de este año de la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental fue reducido en un 50%, no se podrá hacer frente al pago de unos servicios, entre 
ellos la renta del inmueble donde su ubican, revelo su presidente, Miguel Servín del Bosque. (MR) 
 
Cabeza. Este 27 de enero la Comisión Estatal de Información Gubernamental realizará el foro de información 
denominado El caso de Querétaro, enredos en la protección del derecho al acceso a la información y los 
órganos garantes, en el auditorio de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de 
Querétaro, a partir de las 11 de la mañana. (MR) 
 
Cabeza. Tras afirmar que lo que se pretende es la defensa de la institución y de la los ciudadanos que recurren 
a ella, el comisionado de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, Rodolfo Vega señaló que cobrar 
el acceso a la información a los ciudadanos es un retroceso en la transparencia. (MR) 
 

LEGISLATURA 
Legisladores trabajan en la creación de una secretaría estatal de desarrollo social que podría entrar en 
funciones el año entrante, explicó el presidente de la comisión de desarrollo social y vivienda Isaac Jiménez 
Herrera. (EL) 
 
Pretenden los diputados crear una  nueva secretaría que sería la SEDESOL estatal. El presidente de la 
comisión de desarrollo y vivienda, Isaac Jiménez Herrera, señala que esta nueva dependencia podría absorber 
al IVEQRO. (MR) 
 
Cabeza. Denuncian trabajadoras sexuales que fueron excluidas una vez más de la ley de salud del estado de 
Querétaro y solicitan a los legisladores derechos de salud integrales, manifestó Mónica Mendoza presidenta de 
la asociación Mujer Libertad A.C. (EL) 
 
Cabeza. Este lunes se presentaron en el congreso local, la dirigente de la Asociación Mujer Libertad, Mónica 
Mendoza y Alejandra Gil, quienes señalaron que las sexo-servidoras y los sexo-servidores, fueron excluidos 
de la ley de salud que fue aprobada este año. (MR) 
 

SECCIONES 
Pablo Enrique Vargas Gómez señala que los partidos de oposición tienen banderas y demandas 
democráticas, que al llegar al poder se olvidan completamente. Siempre es enriquecedor el debate y para ello 
es necesario que los partidos escuchen la voz de sus militantes. (MR) 
 
Juan José Arreola y Teresa Garay comentan que la Comisión Nacional de Derechos Humanos emitió una 
recomendación a la Secretaría de Relaciones Exteriores, a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y a la 
presidencia municipal de Pedro Escobedo, por el caso de unos jóvenes de ese municipio que fueron llevados a 
trabajar en Bahamas, en las peores condiciones. La Secretaría del Trabajo y Previsión Social lo negó en su 
momento, al igual que la Secretaría de Relaciones Exteriores y dijeron que no pasa nada; sin embargo, se 
investigó y se trata de un problema de explotación; las dependencias mintieron y les valió un cacahuate, 
mientras la alcaldía se lavó las manos. Uno de los muchachos terminó con fractura de columna… Este viernes 
vienen en la tarde noche, miembros el Comité Ejecutivo Nacional del PAN, para reunirse con los alcaldes de la 
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Asociación nacional de municipios, seguramente para platicar estrategias electorales. Viene Germán Martínez 
Cázares y van a estar viernes y sábado. El domingo y lunes estarán los del PRI en Galindo para ver el súper 
bowl, entre otras cosas; el jueves va a estar también aquí el comité nacional del PRD… Ayer hasta las 5:30 se 
inscribieron los primeros aspirantes a candidatos en el PRI. Sólo ayer fue el registro y once aspirantes se 
inscribieron entre las 5:30 y las 8:00, como para crear expectación. De los once, sólo una mujer. En el distrito 4, 
que es de los más difíciles para el PRI, se inscribieron cuatro. El primer distrito está muy competido, con el profe 
Maleno Muñoz y Edgardo Rocha, pues ambos tienen buen pegue. En el distrito 2 Ana Reséndiz, Jesús 
Ángeles Najera y Ricardo González Flores hijo del plátano, ex coordinador de prensa de Fernando Ortiz 
Arana. En el tercero, Alfredo Lugo, Francisco Hernández Velasco. En el cuarto, van Jaime Lira, José 
Guadalupe Castañón y Carlos Rentería. Consideran que la comisión va a dejar sólo dos candidatos por 
distrito. Al parecer Mariano Palacios Alcocer, Jorge Cevallos y Ana Bertha Silva se inscribieron para buscar 
una plurinominal. Lo interesante es que no se pelearon ni hubo broncas, lo cual hace pensar que negociaron 
antes. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. En lo que va de este mes, la dirección de ingresos del gobierno estatal ha recaudado por concepto del 
cobro de tenencia, poco más de 60 mdp. La dependencia prevé que el padrón vehicular se incremente con 20 
mil nuevas unidades en este 2009. (MR) 
 
Cabeza. Realiza el gobernador Francisco Garrido una vista de cortesía al embajador de México en España, 
Jorge Zermeño Infante, en la que se habló de reforzar los apoyos institucionales en materia económica. (MR) 
 
Cabeza. Los comerciantes tienen pérdidas de hasta el 30% de sus ganancias, debido a que han optado por 
absorber incrementos en el precio de sus productos, declaró la presidenta de la FECOPCE, Rocío Alvarado. 
(MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El director de escuelas secundarias, Rafael Ordaz, se comprometió a que en los primeros días del mes de 
febrero se llevará a cabo la entrega del material didáctico. (MR) 
 
Denuncia. Se quejan padres de familia de que además de los libros, los televisores que tienen son del año del 
caldo, por lo que piden a la autoridad que los renueve. Ayer en el diálogo que se tuvo con la autoridad, se 
comprometieron a dar soluciones. (MR) 
 
Es cuestionable el verdadero paradero de los 100 mdp recaudados por 800 escuelas de nivel básico en el 
Estado por concepto de cuotas de recuperación de padres de familia, manifestó el diputado Raúl Reyes 
Gálvez, luego de exhortar a los padres de familia a denunciar cualquier irregularidad en las escuelas de sus 
hijos. (EL) 
 
Cabeza. De las 3 mil 448 escuelas de educación básica que hay en el Estado, en por lo menos 800 se han 
tenido quejas por parte de los padres de familia por las llamadas cuotas voluntarias, reveló el diputado Raúl 
Reyes Gálvez. (MR) 
 
El COBAQ es una de las instituciones más cercana a los estudiantes, por lo que esta semana entrarán a clases 
cerca de 25 mil estudiantes, logrando incrementar la matricula de educación media superior hasta en un 14% 
en los últimos 5 años, dio a conocer la secretaria de ecuación en el estado Guadalupe Murguía Gutiérrez. (EL) 
 
Cabeza. Como parte de los festejos de los 25 años del Colegio de Bachilleres en el Estado de Querétaro, la 
secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez señaló que durante los últimos 5 años ha subido la 
eficiencia terminal en un 10%. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Ha incrementado el número de estudiantes que desean aprender magia; entre ellos sobresalen dos regidores 
uno del PAN y uno del PRD, señaló el presidente de la Asociación de magos, José Guadalupe Hernández. 
Uno de sus alumnos fue el Senador Guillermo Tamborrel Suárez. (MR) 
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Cabeza. El consejo de notarios del Estado de Querétaro se reunió con el secretario de gobierno, Alfredo 
Botello, para establecer la agenda sobre las acciones a registrar, a fin de simplificar los tiempos en beneficio de 
los usuarios. (MR) 
 
Cabeza. Será en el mes de mayo cuando será reubicado el archivo general del notariado, el cual, en las 
actuales condiciones resulta obsoleto. El  nuevo edificio se asentará en el fraccionamiento Ensueño. (MR) 
 
Denuncia la representante de los detenidos por el problema del pozo de agua en la comunidad de la Piedad, 
Yesenia Vargas Peña, que el pasado 23 de enero las autoridades estatales amenazaron a sus representados 
con dejarlos 6 años en la cárcel, si no firmaban un acuerdo. (MR) 
 
Cabeza. Laura Castillo García vocera estatal del movimiento antorchista en Querétaro, asegura que los 15 
presos que se encuentran recluidos en el penal de San José el Alto fueron amenazados con impedir que salgan 
libres de no firmar un documento en donde aceptan el perdón del gobierno del estado y entregan el pozo de la 
Piedad a la CEA. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Durante el 2008 se clausuraron e impusieron sanciones, por no cumplir con los requisitos de 
protección civil a 180 establecimientos en la capital del Estado, destacó la secretaría de gobierno municipal. 
(MR)  
 
Cabeza. Los ingresos de las artesanas indígenas con sus reubicación en la Plaza Fundadores subieron un 
60%, sin embargo la percepción contraria es porque antes la gran mayoría de sus ingresos eran por la vía de 
las limosnas, aseguró el secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón. (EL) 
 
Cabeza. El proyecto del centro de congresos y convenciones va bien y se espera esté terminado para el mes 
de agosto, el cual ya tiene eventos programados para el año 2011, dio a conocer el alcalde de Querétaro 
Manuel González Valle. (EL) 
 
Las ferias del empleo del municipio de Querétaro han colocado a cerca de 8 mil personas en el sector 
productivo, mientras que la tasa de desempleo es del 4.2% en la capital, dio a conocer el secretario de 
desarrollo sustentable Ricardo Alegre Bojórquez. (EL) 
 
Cabeza. Este año se construirán cuatro nuevos hospitales en la capital, a demás de la edificación de ocho 
hoteles y cuatro más que están en proyecto. En total se generarán 8 mil empleos y se invertirán 400 mdp, 
informó la Secretaría de Desarrollo Sustentable municipal. (MR) 
 
Entrevista. Beatriz Marmolejo Rojas, Secretaria particular del alcalde Manuel González Valle, invita al 
segundo festival de comunidades extranjeras. Se realizará en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín desde 
este viernes a la 1 de la tarde, para estar abierto de 10 am a 8 pm, tanto sábado como domingo. Es una 
muestra de la cultura de cada uno de los 35 países participantes. Participan por primera vez, representantes de 
países como Egipto, Kenia y la India y Querétaro es sin duda uno de los municipios con mayor pluralidad. Es un 
evento familiar totalmente gratuito. Este jueves a las 6 habrá un desfile con la participación de los países y se 
empieza con una muestra de cine también de todos los participantes. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de servicios públicos del municipio de Corregidora puso en marcha el programa de 
rescate de áreas verdes, con lo cual se trabajará en los 5 parques más grandes de la demarcación. (MR) 
 
Cabeza. En Corregidora, la Secretaría de Desarrollo Sustentable llevará a cabo la segunda parte del programa 
de recolección de pilas. Hasta el momento, 17 de los 31 contenedores ya están instalados. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de desarrollo social en Corregidora invertirá medio millón de pesos en el programa Por 
un edificio libre de humo de tabaco, en el cual participarán 11 secundarias y 3 preparatorias. (MR) 
 

LABORAL 
Cabeza. Para el programa de apoyo a la economía familiar se destinarán 360 mdp, dijo el Secretario de 
Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba. Señaló que se prevé que cerca de 6 mil personas se podrían 
acoger al programa. (MR) 
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Vía telefónica. Manuel Alcocer Gamba secretario de planeación y finanzas, señaló que a partir del anuncio del 
gobernador del plan anticrisis, se dieron a la tarea de trabajar en las reglas de operación, las cuales ya fueron 
publicadas la semana pasada. Del 2 al 6 de febrero estarán recibiendo las solicitudes en el centro cultural 
Manuel Gómez Morin para los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués, en la Universidad 
Tecnológica de San Juan del Río y en las oficinas recaudadoras que tiene gobierno del estado para el resto de 
los municipios de 9 de la mañana a 4 de la tarde. El apoyo varia de mil 500 pesos mensuales a 4 mil, 
dependiendo de la integración del núcleo familiar. Serán beneficiadas las personas que hayan perdido su 
empleo formal de noviembre de 2008 a la fecha. Las reglas de operación están publicadas en la página de 
Internet de gobierno del estado. Se busca que la gente que se vea beneficiada se vuelva a colocar en la 
actividad laboral y que participe en los programas del COPLADEQ. El apoyo se les brindará por dos meses, 
pudiendo ser renovado si no ha conseguido el empleo. El programa se termina el 30 de septiembre, es decir al 
término de esta administración. (EL) 
 
El 2 de febrero próximo arranca de manera oficial el acuerdo estatal de apoyo a los desempleados queretanos 
en las instalaciones de la biblioteca central Manuel Gómez Morin a partir de las 9 de la mañana, dio a conocer 
el director del servicio nacional de empleo en Querétaro Alejandro Sánchez Salinas. (EL) 
 
Cabeza. Como parte del programa de apoyo a la economía familiar se brindará atención en el Centro Cultural 
Manuel Gómez Morín, en San Juan del Río en la universidad Tecnológica y en el resto de los municipios, en las 
oficinas de recaudación de gobierno del Estado. Estos módulos estarán del lunes 2 al viernes 6 de febrero, de 9 
a 16 horas. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. El poder judicial espera recaudar este año, 9 mdp de intereses por las fianzas y depósitos para 
pensiones. Se explicó que este recurso se aplicará a la compra de vehículos para la dependencia. (MR) 
 
Entrevista. Ernesto López Santillán delegado del instituto de la defensoría pública y Juan Carlos Góngora 
López asesor jurídico del instituto de la defensoría pública, comentaron que el flujo de personas que asisten al 
instituto es bastante, para asesorarse en diversas temáticas legales. A todas las personas que acudan con 
cualquier problema, de cualquier índole de naturaleza jurídica, se les da orientación. El instituto tiene sus 
orígenes desde 1998, pero desgraciadamente hay mucha gente que no lo conoce y mucho menos los servicios 
gratuitos que ofrece. Se les da representación jurídica de manera completamente gratuita. Los casos más 
recurrentes en el estado son muy variados, desde multas en hacienda, problemas con el INFONAVIT, multas de 
la PROFECO, entre otros temas. El instituto lo que busca otorgar es el derecho a la defensa. Esta es la cara 
noble del poder judicial de la federación, el cual tiene como función principal impartir justicia, pero no se puede 
hablar de justicia si no hay defensa. Para mayores informes la gente se puede dirigir a las oficinas que se 
encuentran en José Siurob #13 en el primer piso, donde se encuentran los juzgados de distrito, en un horario de 
9 a 3 de la tarde y de 5 a 8 de la noche de lunes a viernes. O pueden comunicarse al teléfono 01 800 712 87 57 
o al 213 95 97. La ventaja del instituto es que es de corte federal, por lo que aunque haya asuntos que se 
radiquen en otros estados de la República se puede hacer la defensa desde aquí. Los abogados que están en 
el instituto no son nombrados de dedazo, sino que llevan todo un proceso de elección muy cerrado y 
competitivo, por lo que finalmente se escoge a los mejores abogados. El poder judicial está dotado de principios 
éticos, pero muchas veces la legislación impide llegar a la certeza jurídica. (EL) 


